

FRATERNIDAD

Semanario Republicano

SUSCRIPCIONES

Pago anticipado

Un mes 50 centimos
Los socios de "Fraternidad Republicana" podrán suscribirse por 25 céntimos al mes.

ANUNCIOS

á precios convencionales
ADMINISTRACION

A. Miranda, 1

Número suelto 5 céntimos

Alcoy—Sábado 23 Abril 1910

Año IV --- Núm. 151

La Asamblea del domingo

El pasado domingo celebróse la Asamblea del partido en «Fraternidad Republicana» para la renovación de Junta Municipal y Juntas de Distrito, y adopción de acuerdos referentes á las elecciones.

Junta Municipal

Se eligió la Junta Municipal por la totalidad de los votos emitidos, salvo ligeras modificaciones en tres candidaturas de las cien que resultaron en el escrutinio, quedando formada de los señores siguientes:

Presidente, Vicente Chinchilla Montava.—Vicepresidentes, Antonio Soler Palmer y Francisco Juan Verdú.—Secretarios, Oscar Fuentes Urios y Andrés Sangrú Piqueres.—Vocales, José Pascual Gadea, Enrique Romeu Vilaplana, Salvador Pérez Santonja y José Pérez Juan.

Juntas de Distrito

Por unanimidad se nombró delegados del partido, en los seis distritos de este término municipal, á los ciudadanos Bautista Martí Sanz, José Reig Pastor, Enrique Llácer Segura, José Chinchilla Montava, Miguel Tortosa Sanjuán y Antonio Gisbert Valls, para que reúnan á los electores republicanos de los respectivos distritos, á fin de que elijan en forma democrática las juntas que han de representarles.

El partido en las elecciones

Puesto á discusión el punto referente á la actitud del partido en las próximas elecciones, abogaron con entusiasmo por la lucha el joven Ernesto Chinchilla y los señores Romeu, Pérez Santonja, Jordá y Pascual, que fueron muy aplaudidos, acordando la Asamblea por unanimidad conforme á lo propuesto por ellos, entre visibles muestras de entusiasmo.

Al manifestar la presidencia que va á procederse á la designación de candidato, piden la palabra varios correligionarios.

El Sr. Romeu dice que contando el partido con un propagandista de los méritos y servicios de Botella, procedía aclamarle candidato sin más trámites.

El Sr. Pérez Santonja recoge esta proposición y dice que el pueblo verá con satisfacción la candidatura de Botella, que representa la libertad y el trabajo, frente á la de Canalejas, que representa la explotación y el caciquismo.

Añade que, en cuanto á personalidad, Botella es un Canalejas en pequeño, pues vistas las disposiciones que revela en su juventud, no es aventurado que fundemos en él una gran esperanza.

El Sr. Fuentes, aclarando conceptos de su antecesor, dice que respecto á la virtud de la lealtad, que es la más estimable de los hombres públicos, no cabe comparación entre el nombre intachable de Botella, y el Sr. Canalejas que ha sido traidor al pueblo y al partido republicano.

El Sr. Sangrú recuerda los antecedentes socialistas y republicanos de Canalejas, y dice que todo lo ha sacrificado á la funesta ambición de ser jefe de gobierno, á cuyo fin no ha reparado en medios, pues calientes todavía sus palabras en favor del bloque de las izquierdas, ha traicionado á los radicales de todos los matices, para entregarse á una vergonzosa solidaridad con Maura, que es la personificación del odio de los liberales españoles.

Como diputado por este distrito dice que puede satisfacer á una minoría de privilegiados, pero en ningún modo al pueblo, que está por enterarse todavía de que tiene representación en las Cortes.

El obrero Enrique Pascual dice que consideraría un gran acierto del partido que se proclamase la candidatura del Sr. Botella, por los servicios que ha prestado como campeón de la causa de la libertad y del pueblo, las persecuciones sufridas, y la inteligencia y energía con que mantiene vivo en esta ciudad el fuego sagrado de la protesta contra la reacción y el caciquismo.

Consultada la Asamblea por el presidente, sobre la forma como debía procederse á la designación de candidato, se aclamó al Sr. Botella entre grandes aplausos.

Discurso de Botella

Restablecido el silencio, el señor Botella habló á los reunidos con su habitual elocuencia, expresándose en parecidos terminos á los siguientes:

Amigos y correligionario: si el puesto que me ofrecéis fuese de honor ó de triunfo, tendría razones para vacilar en contestaros; siendo un puesto de responsabilidad y de lucha, yo no puedo negarme á que mi nombre sea

esta vez, como tantas otras, bandera del partido republicano.

Manifestó que le dolía se hicieran comparaciones de su modesto apellido con la ilustre personalidad del señor Canalejas, porque no caben formalmente términos de semejanza entre la grandeza de un hombre que ha traspasado con sus talentos todos los límites de la aspiración personal, y el oscuro destino de un hijo del pueblo, que sabe que solo puede esperar del porvenir las amarguras que ha recogido del pasado, sin otro consuelo que la íntima satisfacción de su conciencia.

Dice que el partido no va á una lucha de personas, si no de ideas, y que frente á los falsos radicalismos de Canalejas que promete reformas liberales y hace las Cortes de acuerdo con la reacción, opondremos la virtualidad de los principios republicanos.

En el orden local, recoge las falsas especies de los que piden que se respete la candidatura de Canalejas por razones de patriotismo, y dice que los pueblos conscientes de su personalidad no necesitan protectores.

Barcelona y Valencia no tienen un solo diputado monárquico y van un si-

glo delante de nosotros en todas las manifestaciones de progreso.

No por eso, dice, haremos el agravio de negar al Sr. Canalejas los títulos de gratitud que en justicia le debemos los alcoyanos.

El ha fomentado nuestros intereses materiales, y en el orden de las ideas, ha sido como un medio de transición entre el pasado levítico de esta ciudad y el porvenir á que aspiramos.

Pero su política, que era una fuerza impulsora en el estado en que recogió el espíritu público, es hoy una resistencia; y aunque guardemos motivos de gratitud de su pasado, no han de ser estorbo para el porvenir, pues los destinos de los pueblos no se sacrifican á las consideraciones de las personas.

Por eso los republicanos, cumplimos como amantes de la libertad y de nuestro pueblo, declarándole la lucha.

Al acabar el Sr. Botella su discurso se le tributó una gran ovación.

El presidente declaró terminada la Asamblea, reinando la mayor cordialidad y entusiasmo entre los concurrentes.

MITIN ELECTORAL

Se invita á los vecinos del Tosal al mitin que ha de celebrarse en la casa número 1 de dicho barrio, mañana domingo á las nueve del día, para propagar la candidatura republicana.

Hablarán, entre otros ciudadanos, los redactores de FRATERNIDAD, Constancio Miralta y Oscar Fuentes, y el candidato del partido.

Rectificación del Censo

Los ciudadanos mayores de 25 años que no tuvieron voto en las pasadas elecciones y quieran ser incluidos en el Censo electoral, deberán personarse en la oficina del partido, que está abierta en la secretaría del círculo «Fraternidad Republicana» todos los días laborables, de seis y media á nueve de la noche.

Oficina electoral

Para resolver toda clase de consultas y trabajos referentes á elecciones, estará abierta la oficina del partido todos los días laborables, de seis y media á

nueve de la noche, en la secretaría del círculo «Fraternidad Republicana.»

Nuestro deber

El domingo último, y en la Asamblea del partido celebrada en el círculo «Fraternidad Republicana», se acordó por unanimidad luchar en las próximas elecciones, presentando, contra la candidatura del gobierno, la de nuestro director Botella Asensi.

El acuerdo fué tomado en medio del mayor entusiasmo. Nuestros correligionarios dieron muestras de una gran valentía decidiéndose á luchar contra el caciquismo local en

unas elecciones generales para diputados.

El movimiento que engendra la vida ha de ser nuestra divisa.

Los correligionarios todos, sin enclenques eufemismos y con la cara descubierta, han de dar el pecho al enemigo en esta contienda electoral que se avecina.

Por algo somos un partido constituido, que tiene compromisos que cumplir ante la pública opinión.

Ella espera anhelante el decisivo momento para ingresar en nuestro bando.

En los instantes de la lucha, en los momentos en que se manifiesta la decisión que nos anima, hemos de demostrar nuestro entusiasmo y nuestra fe.

En las próximas elecciones, no luchamos los republicanos por un hombre, luchamos por un ideal que los caciques de la localidad quieren extinguir.

Y contra la porfía tenaz y confiada de éstos, oponemos nosotros la fe del convencido, la lealtad del sincero.

Nosotros que carecemos del apoyo oficial, que no contamos con la adinerada burguesía, que no somos incluidos en el afrentoso encasillado, hemos de dar ante España una muestra de vitalidad, representativa de la fuerza de los pueblos, cuando éstos luchan por su derecho.

Nuestro derecho lo constituye el voto libre, el sufragio universal nacido al rebelde calor del alma de la revolución francesa.

Nuestro deber, la emisión de este voto, de este sufragio, sin consentir coacciones de ningún género.

Vamos á luchar, libres electores, amadores de los ideales republicanos, no con enemigos sinceros y leales que como vosotros depositan el auténtico voto en la urna, sino con rondas volantes, con empleados, con chupópteros amamantados al pecho del Estado ó del Municipio.

El voto pagado, el voto de *got y dos pesetas* es el sostén de estos *demócratas* nacidos de la *voluntad nacional*.

Por nuestra parte todas estas argucias, estas muestras de ratería electoral, no merecen nada más que desprecio.

Una actitud enérgica y prudente, y un proceder honrado, valen más que todas las trapacerías de que son capaces nuestros enemigos; pero ante el cuadro repugnante que ofrece tanta inmoralidad *democrática*, hemos de oponer nuestro proceder varonil.

Tenemos nuestro candidato, cumplimos con nuestro deber; ejercitamos nuestro derecho.

El uno nace de la unánime volun-

tad del partido, el otro nos lo impone la conciencia, el tercero es producto de la libertad.

No podrán decir otro tanto nuestros enemigos.

A los obreros todos, á los republicanos, no les queda nada más que cumplir con su deber. Su deber les impone la obligación de luchar contra la monarquía, luchando contra el candidato que la represente en este distrito.

Por eso nos felicitamos del acuerdo que tomó en buen hora la Asamblea de nuestro partido.

Ahora que cada cual cumpla, como bueno, el deber que le impone su conciencia.

¡Correligionarios, á la lucha!

OSCAR FUENTES

Moral canalejista

La conducta de la mayoría canalejista del Ayuntamiento no es, sin duda, la más á propósito para acreditarse.

Como prueba de lo que antecede citaremos no más el acuerdo referente á la sustitución de las lámparas de filamento de carbón, por las de filamento metálico, acuerdo que adoptó el concejo en la sesión celebrada el 11 del actual, con los votos en contra de los conservadores y la protesta del concejal socialista.

Para que el pueblo, que tan inconscientemente otorga la representación de su soberanía vea como se le administra, son estas líneas, á las que procuraremos dar el carácter menos técnico posible.

El contrato del Ayuntamiento con la «Electricista Alcoyana» está hecho á base del fluido, y no del número de bujías, que es variable según el sistema de lámparas que se emplee. Ahora bien; con las lámparas de filamento de carbón tenía la empresa un gasto de fluido en watts doble al de ahora, por la razón de que una lámpara de diez bujías de filamento de carbón consume 350 watts por bujía, que son en total 35, y la lámpara de filamento metálico de 16 bujías consume un watts por bujía, ó sean 16. Luego, como vemos, la «Electricista Alcoyana» economiza la mitad del fluido que cobra del Ayuntamiento; en cambio, el pueblo se perjudica en dos mil pesetas que le cuesta la sustitución de las lámparas, y los gastos de renovación que en lo sucesivo serán mayores, por el excesivo precio de estas lámparas, y el mayor consumo que se hará de ellas, á causa de la sensibilidad del filamento metálico, que se funde más fácilmente con las trepidaciones y el cambio brusco de voltaje.

¿Por qué, pues, aprobó este

proyecto la mayoría canalejista del Ayuntamiento, sin que la «Electricista Alcoyana» rebajara un céntimo de las catorce mil pesetas que cobra anualmente por suministro de fluido, y que en justicia debiera reducirse á la mitad?

Nosotros solo podemos decir al pueblo, que el jefe local de los canalejistas es gerente y principal propietario de la «Electricista Alcoyana»,

AL "HERALDO,"

Permita el colega canalejista que, para poner las cosas en su punto y razón, le hagamos unas breves rectificaciones.

No es cierto que, en vísperas de las primeras elecciones municipales de 1909, visitara una comisión de republicanos al jefe local de los demócratas, Sr. Reig, para pedirle puestos en la candidatura; ni es verdad tampoco, sin que suponga agravio la franqueza de nuestro lenguaje, que el Sr. Botella mantuviese en ningún sitio la pretensión de que se reservasen al partido republicano los cinco puestos de las minorías.

Lo cierto en este particular es que Botella visitó sin compañía alguna al Sr. Reig, para ponerse de acuerdo con él respecto á los lugares que habian de ocupar canalejistas y republicanos en la candidatura del bloque de las izquierdas, que nosotros considerábamos un hecho, porque así lo había prometido públicamente el señor Canalejas, y acordado la Junta municipal de nuestro partido; pero el señor Reig, aunque mostrándose personalmente dispuesto en favor de nuestro propósito, manifestó que no podía adquirir compromiso alguno sin resolver previamente una cuestión de política general; y en consecuencia dejóse para más adelante la resolución de lo tratado.

Pasados algunos días, después que hubo celebrado el señor Reig una conferencia con el gobernador de Alicante, tuvo efecto la reunión á que se refiere el «Heraldo»; pero no, como supone, iniciada por los republicanos para pedir puestos en candidatura, si no, al contrario, por invitación del señor Reig, para decirnos que, habiendo mediado compromisos de gobierno, no le era posible pactar el bloque de las izquierdas, pero que se reservaba tres puestos á los republicanos en la candidatura.

Como esto no era conforme al acuerdo de nuestro partido, se consultó á la Junta Municipal, según procede en toda democracia medianamente constituida, y ésta se atuvo á su acuerdo de que se hiciera el bloque, conforme á las predicaciones de Canalejas, prescindiendo de los candidatos que se le asignaran, porque no se discutía una cuestión de número, si no de conducta.

De modo que lo que el «Heraldo» presenta como una intransigencia absolutista de Botella, es una inconsecuencia afrentosa del partido canalejista.

Creemos que todo esto está claro.

En cuanto á lo dicho y escrito por Botella respecto á Canalejas, no es obstáculo, en modo alguno, para que el partido lo presente ahora candidato en contra suya.

El señor Botella expresó su opinión personal en aquellas circunstancias, que son muy distintas de las presentes pues han ocurrido desde entonces hechos trascendentales, como el advenimiento al poder del señor Canalejas, que ha modificado profundamente, respecto á su política, el estado de la opinión pública.

Si es que el «Heraldo» desea saber sinceramente la razón de que Botella sea candidato, creemos que leyendo la reseña de la Asamblea del domingo, que va en otro lugar de este número, encontrará una contestación satisfactoria.

Es cuanto teníamos que rectificar.

Electorerías

Es verdaderamente inmoral el hecho denunciado por el concejal socialista Sr. Lliga en la última sesión del Ayuntamiento, poniendo al descubierto la conducta del cabo de la guardia municipal que presta servicio durante el día.

Dicho señor se aprovecha de los bonos que paga el pueblo para reclutar votos al partido canalejista.

¿Es que el citado cabo es empleado del partido *demócrata* lo es del pueblo?

Porque no parece sino que los empleados del municipio se hayan constituido en pandilla de muñidores y electoreros, comprando votos con el dinero del municipio.

Ponemos esto en conocimiento de los ciudadanos para que vayan conociendo quienes son los rabadanés que le administran y le rigen.

MATRIMONIO

Han contraído matrimonio nuestro estimado amigo don Enrique Pascual Pérez y la bella señorita Carmen Picher Matarredona.

El acto se llevó á efecto el pasado jueves, á las seis de la mañana, en el Juzgado Municipal, y solo concurrían á él algunos amigos íntimos, por expresa disposición de los contrayentes.

Actuaron de testigos el director de este periódico, Sr. Botella Asensi, y nuestro apreciable amigo y entusiasta correligionario D. Enrique Román Vilaplana.

Felicitemos á los recién casados por la entereza con que han mantenido sus convicciones en la celebración del matrimonio, y les deseamos una luna de miel interminable.

LEPANTO AL TRABAJO

El trabajo es la vida misma, la vida en la continua labor de las ciencias químicas y mecánicas.

Desde el primer átomo que se puso en movimiento para unirse á los átomos cercanos, la gran labor creadora no ha cesado, y esta creación que continuará siempre, es como la tarea misma de la eternidad, la obra universal á que venimos todos á traer nuestra piedra.

El Universo ¿no es un inmenso taller en que jamás se huelga, en que los infinitamente pequeños hacen cada día una gigantesca labor, en que la materia obra, fabrica, engendra sin descanso, desde los simples elementos hasta las criaturas más perfectas?

Los campos que se cubren de mieses, trabajan; los bosques, en su pausado crecimiento, trabajan; los ríos, corriendo en el fondo de los valles, trabajan; los mares, haciendo rodar sus olas de uno á otro continente, trabajan; los mundos, que son llevados por el ritmo de la gravitación á través de lo infinito, trabajan.

No hay un ser, no hay una cosa que pueda inmovilizarse en la ociosidad; todo va arrastrado, atado á su tarea, obligado á poner su parte en el común empeño. Quien quiera que no trabaja, desaparece por eso mismo; rechazado como estorbo inútil, y ha de ceder el puesto al trabajador necesario, indispensable.

Tal es la única ley de la vida, que es, en suma, más que la materia trabajando, una fuerza en perpetua actividad, el dios de todas las religiones para la obra final de la vida, cuya imperiosa necesidad llevamos en nosotros.

EMILIO ZOLA.

En el Ayuntamiento

La Sesión del miércoles

Se abre la sesión á las siete y veintidós bajo la presidencia del alcalde don Vicente Pasañal.

Inmediatamente se procede á dar lectura del acta de la anterior que fué aprobado por unanimidad.

El Secretario explica una circular inserta en el «Boletín Oficial», en la que se pide por la superioridad que el Ayuntamiento, en unión con la Junta municipal, en el acto presente, nombre dos vecinos y dos mayores contribuyentes para formar la junta auxiliar que ha de intervenir en la formación del catastro.

Dáse cuenta al Ayuntamiento de algunas multas impuestas por infracción de las ordenanzas municipales.

Se leen varias instancias que son probadas.

Léese después un comunicado del ingeniero del ministerio de Fomento á esta provincia para que el Ayuntamiento haga las rectificaciones que estime convenientes en el proyecto de

trazado de ferro-carril directo de Alicante-Alcoy, acordando este ratificarse en su anterior dictamen.

Se da lectura de un comunicado de la comisión de Ensanche, en el que propone un catálogo de condiciones á favor del dueño de una finca que el municipio expropia para el mejor explanamiento de la zona de Ensanche.

El Sr. Moltó pide la palabra y empieza diciendo que no obstante creer que estas condiciones son excesivamente favorables, solo pide que es guarden las mismas en casos análogos.

El Sr. Alcalde accede á lo dicho por el Sr. Moltó.

Se lee una proposición del Sr. Laliga para que el Ayuntamiento pida al Estado el abaratamiento de los aranceles de la carne y el bacalao, con objeto de que en Alcoy puedan abaratare los precios de estas subsistencias.

Propone el Sr. Alcalde que se ponga el nombre de Emilio Sala á una plaza de esta ciudad, como homenaje á este insigne pintor alcoyano fallecido hace poco.

Después de breves palabras del señor Moltó, adhiriéndose á lo dicho por el Alcalde, se acuerda por unanimidad lo propuesto por la presidencia.

El Sr. Laliga denuncia el hecho escandaloso de que al ir un padre de familia sin trabajo á pedir un bono al jefe de la Guardia municipal, le contestó que accedía á ello, pero á condición de que había de votar el día de elecciones la candidatura de Canalejas.

El Sr. Laliga hace algunas atinadas observaciones demostrando lo inmoral de este proceder, y pide se corrija energicamente al cabo.

El Alcalde contesta al Sr. Laliga, diciendo que esto es un asunto particular y que nada tiene que ver el municipio.

Interviene el Sr. Moltó adhiriéndose al Sr. Laliga, y termina este asunto conformándose el Sr. Alcalde en corregir al cabo.

El Sr. Laliga pide á continuación que el arquitecto municipal inspeccione más las obras que se hacen en la localidad, pues de haberlo hecho así no hubiera ocurrido el desgraciado accidente acaecido días pasados en el derribo de una casa de la calle de San Nicolás.

No habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión á las ocho y media.

Cada uno á lo suyo

La Epoca asegura que entre los objetos hurtados en la catedral de Barcelona figura la efigie del Santo Cristo de Lepanto que sirvió de mascarón de proa á la galera de D. Juan de Austria, sin que en la batalla recibiese ni una contusión á pesar del diluvio de balas que cayó sobre el buque. ¿Por qué? Porque cada vez que veía venir una (ver era), desviaba el cuerpo con presteza, y buena prueba de ello es que lo tiene ladeado.

Lo creo como si lo hubiera visto, que á eso y más alcanza mi fe. Por lo tanto, me indigna que un periódico impío, se atreva á poner á la noticia el siguiente herético comentario:

«Alabado sea Dios, y qué cosas hacen ciertas imágenes de su Sacra-

tísimo hijo. Esta, en vez de apartar las balas, milagro no menos fácil y que le hubieran agradecido los muertos y heridos de abordó, se entretuvo durante el combate naval en dar el quiebro.»

¿Y por qué le extraña eso? En los momentos de peligro cada uno se cuida de salvar su pelleja.

Se me dirá que aquellos soldados peleaban por la fe de Cristo, y merecían que Cristo los hubiera ayudado. Cierito es; pero el instinto de conservación se impone en los trances supremos; además, que siendo el jollín en el mar, nada más justo que poner en práctica este refrán marítimo: cada palo aguante su vele.

Más me extraña á mí que al ver ahora á los ladrones no tomara las precauciones que en Lepanto, ó saliera por pies en lugar de dar el quiebro, para no ir á parar á manos infames y sacrílegas.

Pero renunció á meterme en honrras que están muy por encima de la débil razón humana.

JOSÉ NAKENS

DE FRENTE

Con este título acaba de publicar mi amigo Juan Serrano un interesante monólogo societario.

De ideas atrevidas, mezcla en él, como su mismo autor dice, añoranzas para con las débiles y sublimes rebeldías heredadas de su padre.

De prosa fácil y correcta, Serrano se muestra en esta su nueva producción, al desnudo.

Su corazón atiborrado de amores para los humildes, truécase en crisol donde se funden ansias de reivindicación.

Serrano ya no es aquel joven sentimental que canta al amor versos de nostalgia, prosa arrulladora de un más allá dichoso.

Muéstrase en el monólogo como un pensador, como un semifilósofo rebelde á la organización actual de la sociedad.

El no milita en ningún campo; tan solo pudieramos decir que pertenece al ejército de forzados campeones que, pluma al viento, luchan denodadamente, contra la reacción.

Su punto flaco son los desheredados de la fortuna por los que sienten amores sin fin.

Por eso lanza al viento estas sublimes frases repletas de santa indignación: «Todos los humildes, todos los parias de la sociedad contemporánea, todos los sufridos hombres de ahora, débiles hoy por su ignorancia y su aislamiento; pero fuertes mañana por su unión y su sabiduría, marcharán hacia la ciudad por los ascendentes caminos abiertos por el progreso, y ¡ay, entonces, de los menguados medradores de la política! ¡ay, de los embaucadores! ¡ay, de los farsantes!»

En otro paraje, en el que lanza la atrevida idea de un mañana venturoso para los proletarios, dice de una manera magistral: «Las leyes humanas debieran ser muy otras. Las de la fraternidad, las reguladoras del bien común. La tierra y el mar son de los hombres, de todos

los hombres. Los tesoros de la tierra y el mar también.

Yo besaría, enardecido, la mano que firmara una ley universal en la que se estableciera que nada fuera de nadie; que todo fuera de todos.»

Poeta del progreso, Serrano canta en cada frase un verso de amor al pobre, de amor al proletario.

En su prosa edificante, en su prosa viril y nérgica, se nota aquel sentir valiente con que encabeza su monólogo. De frente, siempre de frente.

O. FUENTES.

Noticias

El martes de ésta semana, ha aparecido en esta ciudad una hoja de protesta contra las tradicionales fiestas de moros y cristianos, firmada por varias sociedades progresivas y obreras de la localidad.

En ella se pide la sustitución de dichas fiestas, por otras más en armonía con el siglo en que vivimos.

Por nuestra parte, nos asociamos sinceramente á la protesta de dichas sociedades.

El pasado domingo celebróse en la Escuela de Párvulos un mitin á favor de las escuelas racionalistas que estuvo muy concurrido.

Hablaron José Benito, Enrique Catalá, Rafael Soler, y un propagandista cuyo nombre sentimos no recordar en estos momentos, siendo todos muy aplaudidos.

El pasado domingo, á las nueve de la noche, celebróse el entierro civil del malogrado librepensador José Satorre Miralles.

Como el finado gozaba muchas simpatías entre los elementos avanzados, el acto de acompañar su cadáver á la última morada fué una imponente manifestación de duelo.

En el cortejo fúnebre, que formaban más de seiscientas personas, veíanse caracterizados representantes de todos los partidos radicales y muchas mujeres.

Enviamos á la familia del difunto, nuestro sincero pésame, por tan irreparable desgracia.

La Sociedad regular colectiva, Nuche y Compañía, domiciliada en Madrid, calle Carranza, 17, Agencia de Información Comercial, con sistema propio, el cual consiste en miles de delegaciones efectivas que reciben y despachan directamente los informes, es en verdad la única Casa que existe en España con su asombrosa y admirable organización, resultando de innegable evidencia que sus servicios constituyen para el Comercio el factor más eficaz que nunca ha tenido.

Sus carnets conservan en todo momento la necesaria virtualidad para demandar y recibir los informes directamente de las mismas localidades en que residen las personas por quienes se pregunta.

E. MARTINEZ BAYARRI

CASA FUNDADA EN 1860

"La Fuente del Oro," "París-Madrid,"

Fábrica y Talleres de sombrerería gorrería y boinas para caballeros, Mocitos y Niños.

Mosén Torregrosa, 2 (antes Vall)

Junto a la Fuente del Oro

Novidades en Sombrerería y Gorrería para caballeros y mocitos de las más acreditadas casas Extranjeras y de las de París, de Madrid, Barcelona y Andalucía; y como fabricación propia, y para Empleados, los más variados, Músicas, Cierro, Bostas y Tetros. Se admiten encargos y reformas de todo el ramo.—*Procesos sin competencia.*—*Junto a la Fuente del Oro.*

Exposiciones Dominicales.—Entrada Libre

Bazar de modas, altas novedades de París en sombrerería y otros similares para señora señorita, niñas y niños.

Polavieja, 2 (junto al Palacio Consistorial)

Casa especial y única en esta Ciudad para Modas y sombreros de señora y niños. Modelos directos de París; gran fantasía. Especialidades en Peletería, Mercería y otros artículos como cuellos, boas, guantes, cinturones corbatas, velos, automóvil, gorras y gorritas para niñas y niños; manguitos, flores, plumas, cintas, gasas broches terciopelos fornituras en todo el ramo para Modistería. Bien montado obrador, presupuestos económicos. **PRECIO FIJO**

Petit Lardhy CASA DE VIAJEROS

Servicio esmerado y económico

4, Polavieja, 4.—ALCOY

TINTURA DE ARROYO

El mejor preparado por Arroyo para restablecer progresivamente a los cabellos blancos su primitivo color. SE VENDE EN LA

DROGUERÍA DE EL SOLDADO DE JUAN BOTELLA REIG

LA JAPONESA

Gran Fábrica de Limonadas

y Agua de seltz en sifones

— DE —

Adolfo Zerol Barceló

DOCENA DE SIFONES. 1'50 ptas.

ID. LIMONADAS. 1'25 id.

SERVICIO A DOMICILIO

Nota: Probad y os convenceréis compite a las demás fábricas.

A. Miranda, 32.—ALCOY

DISPONIBLE

Imprenta y Papelería

PAULINO PAYA

Viaducto Canalejas.—Alcoy

Rosa la Viuda Casa de comidas y viajeros de Antonio Llavina

Es la mejor de Alicante en su género Servicio económico y esmeradísimo 12, San Fernando, 12.—ALICANTE